

# Orange va créer un pôle cyberdéfense dans la métropole lilloise

Au Forum international de la cybersécurité, Stéphane Richard, le PDG d'Orange, annonce la création prochaine dans la métropole lilloise d'un laboratoire et deux services pour une centaine d'emplois.

PAR OLIVIER BERGER  
oberger@lavoixdunord.fr

**LILLE.** Au Forum international de la cybersécurité à Lille Grand-Palais comme dans les affaires, Stéphane Richard, le PDG d'Orange, est un homme « du genre pressé ». Et il vaut mieux quand on traite des affaires numériques. Il rencontrait Xavier Bertrand hier soir, le président de la nouvelle grande région, pour assurer l'appui politique à ce projet déjà très avancé.

Orange Cyberdefense, service de protection des données des entreprises, va développer « aussi vite que possible », « dans les prochains mois » un pôle lillois, — « en s'appuyant sur Euratechnologies » — alors que ce domaine est plutôt l'apanage de l'Île-de-France et de la Bretagne. « On souhaite démarer avec au moins une centaine d'emplois », estime Michel Van den Berghe, directeur général d'Orange Cyberdefense, lillois de naissance



Stéphane Richard a dévoilé un projet déjà très avancé mais dont le format exact et la localisation restent encore à affiner. PHOTO AFP

et dunkerquois de jeunesse. « Nous avons besoin d'un pôle expertise et ici, à Lille, nous sommes bien placés au cœur de l'Europe, explique Stéphane Richard. Cela peut constituer un élément d'attractivité pour les jeunes talents car dans ce domaine, la compétition entre les entreprises est très dure. C'est rageant, notre développement est freiné par le manque de ressources, par la pénurie dans un secteur qui connaît une croissance à deux chiffres. Lille permet de sortir du marché parisien et de s'ouvrir à l'Europe. »

Figurez-vous que dans le domaine cyber, 2 600 postes ne seraient pas pourvus sur la place parisienne. Orange, elle-même, n'a pu recruter qu'une vingtaine d'ingénieurs spécialisés supplémentaires l'an dernier alors qu'elle en aurait eu besoin d'une centaine. Des emplois à forte valeur ajoutée, est-ce utile de le préciser ?

Ce pôle comptera sur la métropole lilloise un centre de formation pour son personnel, le laboratoire de « Threat Intelligence » (recherche et évaluation des me-

naces cyber et des attaques qui sont de plus en plus évoluées), son service de réponses à incidents — des pompiers informatiques — « pour être très rapidement à Paris, Londres et Bruxelles », justifie Stéphane Richard. Le projet est neuf, son format exact et sa localisation ne seraient pas encore détermi-

**“** Ici, à Lille, nous sommes bien placés au cœur de l'Europe. Cela peut constituer un élément d'attractivité pour les jeunes talents. **”**

nés. On évoque le pôle d'excellence lillois d'Euratechnologies mais aussi la Plaine images sur le site de l'Union à Tourcoing (proposition de Bertrand...).

Des partenariats devraient voir le jour avec l'IUT d'informatique et de hacking éthique de l'université de Valenciennes-Maubeuge et l'école Télécom Lille. ■